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PÁG.  2

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

Con la premisa de lograr el apoyo a sus candidatos a senadores y diputados 
nacionales en las elecciones del próximo domingo 27, el intendente de Ushuaia, 
Walter Vuoto, y de Río Grande, Gustavo Melella, lanzaron spots de campaña en 
redes sociales para alentar al electorado a elegir ‘boleta completa’ o 
el ‘corte’ de la misma. PÁG.  4

PÁG.  6
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Según el secretario Adjunto del Centro de Empleados de Comercio de Río Grande, Daniel 
Rivarola, el preventivo de crisis fue solicitado por la empresa Hipertehuelche a nivel 
nacional. “No extendió el preventivo de crisis en jornada de trabajo o 
reducción de trabajadores y ningún tipo de cierre de sucursales”, afirmó.

MUNICIPALES

HIPERTEHUELCHE PIDIÓ PREVENTIVO DE CRISIS 
PERO NO HABRÁ UNA REDUCCIÓN DE PERSONAL

POLÍTICA

PÁG. 10

EL MINISTRO DANTE SICA PRESENTÓ LA AGENDA 
DE DESARROLLO PRODUCTIVO EN DIPUTADOS

PÁG. 3

Tras la visita del Secretario de Turismo de la Nación a Ushuaia, el legislador y candidato a senador 
nacional por el ‘Juntos por el Cambio’, Pablo Blanco, remarcó la visita del funcionario “sobre todo para 
refutar las desafortunadas declaraciones del intendente (Vuoto), porque las mejores temporadas que ha 
tenido el destino turístico Ushuaia han sido durante estos tres últimos años”, sostuvo.

BLANCO: “LAS MEJORES TEMPORADAS DE USHUAIA 
HAN SIDO DURANTE ESTOS TRES ÚLTIMOS AÑOS”

En el sector de las 245 Viviendas, 
la Municipalidad de Ushuaia lleva 
adelante trabajos de bacheo que 
realiza personal de la Secretaría de 
Planificación e Inversión Pública, con 
la planta de asfalto móvil que fue 
recuperada por la actual gestión del 
intendente Walter Vuoto.

BERTONE JUNTO A 
ONGS DE USHUAIA

PÁG. 6

VUOTO Y MELELLA SALEN 
A LA BÚSQUEDA DE VOTOS

RETOMAN OBRAS
DE BACHEO

El ministro de Producción y Trabajo, Dante Sica se reunió ayer con diputados del interbloque de 
Cambiemos, para presentarles los tres proyectos anunciados por el presidente 
Mauricio Macri la semana pasada.

La gobernadora Rosana Bertone se 
reunió ayer con los responsables de la 
Fundación “Espera Por la Vida” y de la 
Asociación Civil Centro de Croatas del 
Fin del Mundo, quienes concluyeron 
los pasos requeridos por la Inspección 
General de Justicia para la obtención 
de la personería jurídica.
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POLÍTICA

SANTOS: “TIERRA DEL FUEGO ES TESTIGO DE 
LA REVOLUCIÓN AEROCOMERCIAL DE MACRI” 

USHUAIA. El secretario de Tu-
rismo de la Nación, Gustavo Santos, 
estuvo en Ushuaia donde recorrió 
distintos lugares y se reunió con los 
candidatos locales de Juntos por el 
Cambio.

En contacto con la prensa, el fun-
cionario nacional sostuvo que “he 
venido como ministro pero también 
como ciudadano a acompañar a los 
candidatos, a Fede Frigerio y a todos 
los chicos que están trabajando en 
esta propuesta electoral”.

Santos consideró que “una con-
tienda electoral no puede ser otra 
cosa que mostrar las propuestas, 
lo que uno ha hecho, lo que uno es 
como ser humano. No debemos pe-
learnos ni enfrentarnos; la gente de-
testa esto. Una contienda electoral 
debe ser algo más sencillo: optar en-
tre uno u otro, mostrar lo que que-
remos hacer, nuestras conductas. Y 
que sea la gente la que opte y elija”.

Asimismo, durante su perma-
nencia en la capital provincial felici-
tó “a los amigos del Tren del Fin del 
Mundo por estos 25 años, de esta 
obra que inició Quique y ahora veo 
todas las mejoras que han hecho. 
Ushuaia es un destino al que amo. 
Mi primera acción de gobierno 
fue acá; en Ushuaia tuvimos nues-
tra primera reunión de gabinete. 
Fue un símbolo. Quería demostrar 

como cordobés, como hombre del 
interior que soy, el interior provin-
cial y vine al extremo más austral de 
mi Argentina”.

“Hoy, luego de cuatro años -pun-
tualizó-, tenemos números para 
mostrar. Ustedes saben la revolu-
ción que ha hecho el presidente 
Macri en el mercado aerocomercial. 
Tierra del Fuego se ha beneficiado 
con los vuelos. Hoy tenemos 100 
mil pasajeros más en aviones más 
que en 2015. Vine desde Córdoba 
en un vuelo que no existía. Los nú-
meros de cruceros son extraordina-
rios. Este año vamos a estar en 140 
mil pasajeros de cruceros, un record 
histórico de recaladas. Lo mismos 
nos paso en ocupación hotelera: 
estamos en tres millones 900 mil de 
ocupación en la Patagonia. Es la ci-
fra más alta de la historia. Estamos 
con números extraordinarios. Re-
cord en visitas al Parque Nacional 
de Tierra del Fuego. La gente del tu-
rismo sabe. Simplemente les quiero 
decir que voy a seguir trabajando 
para Tierra del Fuego y para Us-
huaia. Porque así debemos hacerlo. 
Todos juntos, debemos aprender 
que un país se construye trabajando 
aún con diferencias y con distintos 
puntos de vista. Se puede pensar di-
ferente pero trabajar juntos. Lo que 
no se puede es tener malidicencia, 

El secretario de Turismo de la Nación, Gustavo Santos, destacó el crecimiento del sector en Tierra del Fuego durante los últimos cuatro años. “Ustedes 
saben la revolución que ha hecho el presidente Macri en el mercado aerocomercial y Tierra del Fuego se ha beneficiado con los vuelos”, remarcó.

mentir. Dicen que habíamos quita-
do los fines de semana largo. No so-
lamente no los quitamos; había dos 
feriados puente en 2015 y ahora hay 

tres, agregamos uno. Y eso nos ha 
dado un promedio de 15 millones 
de argentinos que se mueven los fi-
nes de semana largo”.

POLÍTICA

BLANCO ELOGIÓ LA POLÍTICA
TURÍSTICA DE NACIÓN

USHUAIA. A propósito de la pre-
sencia del secretario de Turismo de 
la Nación a Ushuaia, el Legislador y 
candidato a Senador Pablo Blanco 
remarcó la importancia de la visita 
“sobre todo para refutar algunas co-
sas que se han dicho en el día de la 
fecha. Ha demostrado ampliamente 
con toda la información que trajo 
que habían sido desafortunadas las 
declaraciones del intendente como 
del subsecretario de Turismo, que no 
se condicen con la realidad”.

“Las mejores temporadas que ha 
tenido el destino turístico Ushuaia 
han sido durante estos tres últimos 
años”, sostuvo.

Asimismo, se mostró satisfecho 
“por el acompañamiento que están 
haciendo los funcionarios naciona-
les y de lo que han invertido en la 

provincia de Tierra del Fuego, de-
mostrando una vez más que lo que 
se dice por ahí no se condice con la 
verdad. En actividad turística la pro-
vincia ha crecido mucho durante 
este gobierno nacional”.

Finalmente, .... remarcó que “es-
tas críticas que se hicieron serán 
producto de la campaña electoral. 
Pero las campañas se deben hacer 
con la verdad y no diciendo cosas 
que no son cierta. Pero los ejecuti-
vos municipales y el provincial pre-
tenden hacer responsable de todas 
las cosas que no andan bien en la 
provincia al gobierno nacional y ni 
siquiera tienen la delicadeza de re-
conocer las cosas que sí se hicieron 
bien y están dando su provecho y 
redundan en un beneficio para Tie-
rra del Fuego”
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“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán Argentinas”

Municipio de la Ciudad de Río Grande
PROVINCIA DE TIERRA  DEL FUEGO

REPÚBLICA  ARGENTINA

EDICTO
ARTÍCULO 1º.- CITAR A LOS HEREDEROS de quien en vida fuera del 
Sr. Andrade Chacon Sergio Enrique D.N.I. Nº 18.773.730 para que en 
el término de 60 (sesenta) días a partir de la notificación se presente en 
el Expte. Letra. “A” Nº 3177/2001, por la que se tramita la adjudicación 
del predio fiscal denominado Sección “A”, Macizo 132, Parcela 25, sito 
en la calle Bilbao Nº 294 de esta ciudad, acompañando los originales 
y/o copias certificadas de los instrumentos legales que acrediten 
el carácter invocado (partidas de nacimiento, partida de defunción) 
y efectúen petición concreta en cuanto por derecho corresponda, 
suspendiéndose el procedimiento que se tramita hasta ese entonces, 
bajo apercibimiento de continuar el tramite según su estado. 

INTERÉS GENERAL

ESTUDIANTES DE LA UTN GANARON PREMIO
POR CONSTRUCCIÓN DE EMBARCACIONES

RÍO GRANDE. Alumnos de In-
geniería Naval de la Universidad 
Tecnológica Nacional (UTN) logra-
ron el primer puesto en el concurso 
internacional de la Sname (The So-
ciety of Naval Architects & Marine 
Engineers) con sus proyectos de un 
buque polar a propulsión de GNL 
(gas natural licuado) y un mega ya-
cht polar de 80 metros de eslora.

El equipo integrado por los 
alumnos Esteban Escudero, Ian Car-
los Alvarenga, Juan Cruz Tauterys, 
María Junco, Maximiliano Mavica, 
y coordinado por el ingeniero Agus-
tín Ibarra, ganaron el premio “Dr. 
James A. Lisnyk Ship Design Com-
petition 2019” y recibieron hoy la fe-
licitación de la Cacel, la cámara que 
agrupa a constructores de embarca-
ciones livianas.

Es el tercer año consecutivo que 
alumnos argentinos ganan el pri-
mer premio de este concurso inter-
nacional, esta vez con el proyecto 
de un buque polar a propulsión de 
GNL denominado Antarctic Logistic 
Vessel y otro, un mega yacht polar 
de 80 metros de eslora.

“Nos reunimos con la Armada, 

nos dijeron que tenían proyectado 
construir un buque , que fuera so-
porte de un rompehielos”, señaló 
el ingeniero Ibarra y agregó: “Este 
barco iría detrás, por ejemplo, del 
Rompehielos Almirante Irízar y le 
iría dando soporte en el manteni-
miento de las bases en la Campaña 

Con un proyecto de un buque de propulsión de GNL (gas natural licuado) y uno relacionado a mega yatcht polar de 80 metros de eslora, alumnos de 
la UTN de Ingeniería Naval, lograron el primer puesto en un concurso internacional de la Sname. La ceremonia de entrega del premio se realizará el 
1 de noviembre, en Tacoma, (Washington, EE.UU.).

Antártica”.

Destacados
La Cacel destacó en un comu-

nicado que “desde el inicio los 
alumnos desarrollaron el proyecto 
planteándose como objetivo que el 
diseño pudiera ser llevado a cabo 
por la Armada Argentina”.

“Si bien también navega con dié-
sel, la propulsión con GNL apunta 
a disminuir considerablemente la 
contaminación y eso es clave para 
navegar un área protegida como la 
Antártida. Este es un diferencial im-
portante e innovador” explicó Iba-
rra.

Además, el coordinador del 
equipo ganador señaló que “sería 
ideal que todos los barcos tengan 
este tipo de propulsión. Si bien hay 
normas que cumplir para navegar 
en la Antártida, sería bueno empe-
zar a concientizar para que los bar-

cos sean más limpios”.
El diseño del buque ganador de 

esta competencia tiene 132 metros 
de eslora, 22 metros de manga, 12 
metros de puntal y 7,7 metros de 
calado, con capacidad de navega-
ción por aguas polares, transpor-
tando carga, personal y provisio-
nes para las campañas antárticas.

Cacel destaca este premio otor-
gado por Sname, ente internacio-
nal que agrupa a estudiantes, gra-
duados y profesionales vinculados 
con la Ingeniería Naval, y recuerda 
que en las ediciones 2017 y 2018 
otros alumnos de la UTN regional 
Buenos Aires también fueron ga-
lardonados con el primer premio.

La ceremonia de entrega del 
premio se realizará el 1º de no-
viembre, en la ciudad de Tacoma, 
Washington, Estados Unidos, du-
rante la Sname Maritime Conven-
tion.

RETOMAN TRABAJOS DE 
BACHEO CON MÁQUINA 
DE ASFALTO MÓVIL

USHUAIA. En el sector de las 245 
Viviendas, lleva adelante trabajos de 
bacheo por administración que rea-
liza personal de la Secretaría de Pla-
nificación e Inversión Pública con la 
planta de asfalto móvil que fue recu-
perada por la actual gestión del inten-
dente Walter Vuoto.

La secretaria Gabriela Muñiz Sic-
cardi explicó que “estamos levantan-
do el asfalto deteriorado en los baches 
que fueron previamente relevados, en 
este caso en las 245 viviendas. Remo-
vemos todo el material, mejoramos la 
base y, con la máquina de asfalto mó-
vil, realizamos el regado de emulsión 
y colocamos el asfalto en frío”.

La funcionaria indicó que “duran-

te el mes de septiembre se ha hecho un 
relevamiento completo de la ciudad 
que nos permitió calificar qué obras 
se harán por licitación y contrato con 
empresas y cuáles vamos a realizar por 
administración”.

Luego de los trabajos en las 245 Vi-
viendas se continuará con bacheo en 
las calles ubicadas entre Fuegia Basket 
y Kuanip; y semanalmente se informa-
rán los lugares en los que se interven-
drá, con cortes temporarios o desvíos. 
“Lo bueno del trabajo con asfalto en 
frío es que se realiza en el día, a veces 
durante la mañana y otras veces por la 
tarde, pero en la misma jornada queda 
habilitado el tránsito”, aclaró Muñiz 
Siccardi.

MUNICIPALES
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

ELECCIONES 2019

BOLETA COMPLETA O CORTE DE BOLETA: LOS 
INTENDENTES BUSCAN VOTOS CON NUEVOS SPOTS

RÍO GRANDE. En la recta final 
de las elecciones, el intendente de 
Río Grande, Gustavo Melella y su par 
de Ushuaia, Walter Vuoto, grabaron 
spots de campaña buscando el voto 
para sus candidatos.

Desde Vamos a Vivir Mejor, el in-
tendente Melella enumeró las obras 
ejecutadas bajo su gestión municipal, 
como el agua potable, el sistema de 
salud pública, o los servicios básicos 
para los vecinos. 

“Vamos a necesitar senadores 
y diputados que desde el congre-
so nos acompañen para concretar 
nuestros sueños. Este 27 de octubre, 
junto a Alberto y Cristina, apoyá a 
nuestros diputados y senadores de 

la lista naranja”, dice Melella en el vi-
deo, proponiendo el corte de boleta, 
y rodeado de Federico Runin, Mabel 

“Es con Alberto, con Cristina, y 
con nuestros candidatos, Rosana 
Bertone, Matías Rodríguez, Eugenia 
Duré, Nato Ojeda y Cecilia Fiochi, 
con todos y con todas vamos a el tra-
bajo, y con el vendrán los sueños, la 

esperanza y el futuro”, dice Vuoto ene 
l video.

Y pide “votá boleta completa, votá 
a los candidatos de Alberto y Cristi-
na”.

Con la premisa de lograr el apoyo a sus candidatos a senadores y diputados nacionales en las elecciones del próximo domingo 27, los intendentes de 
Ushuaia y Río Grande lanzaron spots de campaña en redes sociales.

Caparrós y Adriana Chaperón.
Mientras que desde el Frente de 

Todos local, el intendente Vuoto ex-

plica que “a nuestra ciudad y a nues-
tra gente nos fue muy mal con las po-
líticas de Macri”.

MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.

CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com

POLÍTICA

CÓRDOBA: “CUANDO MELELLA ASUMA NOS VA A 
TENER QUE ATENDER”

RÍO GRANDE. El secretario gene-
ral de ATE en Ushuaia, Carlos Cór-

El secretario general de ATE aseguró que el gobernador electo, Gustavo Melella, debería informar al sindicato estatal sobre su plan de gobierno, 
considerando además que el Gobernador electo deberá atenderlos una vez que asuma.

doba, habló sobre la relación con el 
actual intendente de Río Grande y 

gobernador electo, Gustavo Melella, 
señalando que “estaría bueno que se-
pamos cuáles van a ser sus políticas”.

“Cuando asume Melella nos va a 
tener que atender. Necesitamos que 
se reconozca la situación de los tra-
bajadores”, dijo Córdoba por Radio 
Nacional Ushuaia.

Y adelantó algunos de los pedidos 
para la gestión provincial como “el 
pase a planta de los compañeros que 
están con los planes, alrededor de 91 
compañeros, la posibilidad de incor-
porar a planta permanente a los en-
fermeros que están con contrato y la 
apertura de los convenios colectivos 
de trabajo”.

El dirigente opinó sobre el aumen-
to de un 7% otorgado por decreto por 
el intendente de Ushuaia, Walter Vuo-
to, y dijo que “estamos esperando si 
podemos dialogar con el intendente. 

Necesitamos de acá en más poder se-
guir teniendo el dialogo para poder 
tener un incremento salarial”.

“Estamos tratando de no cortar el 
dialogo para poder sentarnos en una 
mesa salarial lo más rápido posible, 
y sostener el 7% hasta fin de año y 
discutir un nuevo incremento para el 
año que viene”, afirmó Córdoba.
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PARA BLANCO, LAS DEMORAS EN LA TRANSICIÓN
PROVINCIAL “SON UNA PÉRDIDA DE TIEMPO”

Por Elías García.

RÍO GRANDE. En el marco de la 
etapa de transición que atraviesa la 
provincia de Tierra del Fuego hasta 
el 17 de diciembre, cuando asumirá 
el gobernador electo Gustavo Mele-
lla; el legislador del bloque Cambie-
mos, Pablo Blanco, criticó a ambas 
partes por las demoras en las reu-
niones.

“Una vez más se está desaprove-
chando un tiempo muy importante 
de la transición; he leído declaracio-
nes del gobernador electo diciendo 
que no van a participar de la discu-
sión del presupuesto, con lo cual 
eso significa un retraso en este sen-
tido”, continuó el candidato a sena-
dor de Juntos por el Cambio Tierra 
del Fuego.

“Estaría trabajando con el recon-
ducido del reconducido del ante-
proyecto presupuesto 2018 donde 
hay entre otras cosas gran cantidad 
de acciones de gobierno o de obras 
que no se van a poder llevar adelan-
te”, afirmó Blanco.

El legislador remarcó que “es 
una pérdida tiempo” el retraso en 
los encuentros entre los equipos 
de gestión, cuya causa es la “falta 
de madurez política que hay en la 
provincia entre quienes dejan el go-
bierno y quienes asumen”.

Blanco solicitó “trabajar en 

conjunto aunque sea tres meses”, 
teniendo en cuenta que “las con-
secuencias de estas decisiones las 
paga la gente”.

“No trabajar en el proyecto de 
Presupuesto 2020 que no es, ni más 
ni menos, que el plan de gobierno, 
es retrasar todo; van a asumir el 17 

de diciembre y ahí recién se van a 
poner a tratar estas cosas, herra-
mientas”, señaló.

“Las diferencias  personales o 
políticas de quienes conforman el 
mismo espacio político da este re-
sultado”, consideró el referente ra-
dical.

Presupuesto 2020 por definir

En cuanto a la actividad legisla-
tiva, Blanco puso en duda el trata-
miento del Presupuesto para el año 
próximo, debido a que “no va a ser 
tenido en cuenta por quienes asu-
man el 17 de diciembre” e informó 
que la decisión de su abordaje será 
en los días siguientes.

“Íbamos a empezar las reunio-
nes en noviembre como todos los 
años, pero ante las declaraciones 
de las autoridades electas que son 
quienes van a llevar adelante la eje-
cución de ese presupuesto, vamos a 
ver la semana que viene, en la comi-
sión del miércoles cuál es el camino 
a seguir”, puntualizó.

El legislador de Cambiemos y candidato a senador por ‘Juntos por el Cambio’, Pablo Blanco, criticó la “falta de madurez política” entre el Ejecutivo 
provincial en funciones y el que asumirá el 17 de diciembre.
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EL MINISTRO SICA PRESENTÓ 
LA AGENDA DE DESARROLLO 
PRODUCTIVO EN DIPUTADOS

Por Verónica Benaim, 
desde el Congreso Nacional. 

BUENOS AIRES. El ministro de 
Producción y Trabajo, Dante Sica se 
reunió está tarde con diputados del 
inter bloque de Cambiemos para 
presentarles los tres proyectos anun-
ciados por el presidente Mauricio 
Macri la semana pasada.

En la recta final de la campaña 
electoral el gobierno nacional busca 
dejar instaladas tres iniciativas en el 
Congreso de la Nación aunque sa-
ben que tienen poco margen de tra-
tamiento.

Las tres proyectos presentados 
por Sica, que ingresaron este martes 
en Diputados, establecen beneficios 
impositivos para las pequeñas y me-
dianas empresas; buscan fomentar 
las inversiones que se realicen en el 
país y apuntan a promover el empleo 
joven.

En declaraciones a la prensa el 
ministro explicó que “ estos proyec-
tos los venimos trabajando con el 
interbloque de Cambiemos desde 

principio de año, hemos mantenido 
reuniones con los equipos técnicos, 
hemos trabajado con el sector priva-
do para tratar de buscar consensos 
en especial en el trabajo de Ley pyme 
que hemos logrado cerrar en el mes 
de julio”.

Por otro lado, argumentó que 
“Argentina tiene un grave problema 
laboral en un sector que son los jóve-
nes de 17 a 24 años, así que ahí esta-
mos poniendo la mirada para poder 
trabajar y generar incentivo”.

Asimismo, indicó respecto a la 
ley pyme que “estamos tapando si 
se quiere un bache que la legislación 
Argentina tiene con un régimen tri-
butario especial para las pymes”.

Al ser consultado sobre la pro-
babilidad del tratamiento de las ini-
ciativas en el marco electoral, Sica 
respondió: “Pensamos que por las 
características de los proyectos no 
deberíamos de contar con el rechazo 
de la oposición porque son leyes que 
vienen a dar una mejora, por eso va-
mos a poder conseguir el consenso 
necesario para aprobarlas”.

BERTONE RECIBIÓ A 
ENTIDADES DE USHUAIA

USHUAIA. La gobernadora Ro-
sana Bertone se reunió ayer con los 
responsables de la Fundación “Espe-
ra Por la Vida” y de la Asociación Civil 
Centro de Croatas del Fin del Mundo, 
quienes concluyeron los pasos reque-
ridos por la Inspección General de 
Justicia para la obtención de la perso-
nería jurídica.

Al respecto la secretaria de Per-
sonas Humanas y Jurídicas, Eugenia 
Chiarvetto, señaló que “nos alegra 
mucho poder trabajar junto a estas 
fundaciones, ya que les brinda he-
rramientas muy importantes para el 

GOBIERNO

funcionamiento de las mismas, y les 
abren muchas puertas”.

En el caso de la Fundación “Espe-
ra por la Vida” se trata de un cambio 
de radicación ya que funcionaba en la 
provincia de Tucumán y su presidenta 
María Musumeci solicitó su traspaso 
para funcionar en Tierra del Fuego.

“Pudimos conversar con la gober-
nadora sobre el trabajo que venimos 
llevando adelante y el cambio de pa-
radigma en los organismos de control 
que atravesamos y las mejoras que 
podemos seguir implementando” con-
cluyó la funcionaria.

Se trata de la fundación Espera Por la Vida y de la Asociación de Croatas 
que venían tramitando sus personerías en la IGJ y hoy recibieron su 
aprobación.
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EN LOS REGISTROS CIVILES QUEDAN 775 DNI SIN RETIRAR 

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. La secretaria de 
Personas Humanas y Jurídicas de la 
provincia, María Eugenia Chiarvetto, 
se refirió por FM del Pueblo respecto 
de la atención que tendrá el próximo 
domingo el registro civil en toda la 
provincia en función de las eleccio-
nes nacionales, como así también se 
podrán retirar los más de 700 DNI 

que esperan por su dueño.
Al respecto sostuvo que “los re-

gistros civiles de la provincia estarán 
abierto el día domingo de 10 a 18 ho-
ras a los fines de poder que aquellas 
personas que no hayan podido reti-
rar sus DNI lo puedan hacer, como 
así también pueden ingresar nuevos 
DNI el viernes a última hora”.

En  cambio marcó que “el día sá-
bado no estarán abiertas las sedes del 

registro, sino que solamente será el 
domingo que se llevaran adelante los 
comicios”.

Puntualizó que “en la ciudad de 
Ushuaia al momento hay 370 DNI sin 
retirar, en Tolhuin 21, mientras que 
en la ciudad de Río Grande 384 do-
cumentos sin retirar”, dijo, al tiempo 
que recordó que “solo estarán abier-
tas el día domingo de 10 a 18 horas 
las delegaciones centrales de las tres 
ciudades”.

La funcionaria provincial señaló 
que “seguramente en el transcurso de 
los días jueves y viernes este número 
de DNI se incrementa  a los fines de 
poder garantizar que el vecino pueda 
retirar su ejemplar el día domingo”.

Asimismo recordó que “las dele-
gaciones centrales en la semana se 
encuentra abierto de 8:30 a 14:30 ho-
ras”, dijo, al tiempo que indicó que 
“siempre hay DNI remanentes, ya sea 
porque se olvidan de retirarlo, o por-

que vuelven a hacer un nuevo, a pesar 
de que siempre se llama a la persona 
avisándole que el DNI se encuentra 
en la delegación, pero cabe aclarar 
también que nosotros solamente lo 
podemos tener durante el lapso de 
un año, pasado ese tiempo, pasa a 
destrucción por parte del RENAPER, 
pero siempre antes de llegar a esta 
instancia estamos recordándole a las 
personas que vayan a retirar el DNI”.

Cambio de domicilios

Por otro lado manifestó que “siem-
pre se generan cambios de domicilio, 
tanto de egreso, como de ingreso, sien-
do que durante este último mes fue 
menor el números de personas que se 
radicaron en la provincia, con relación 
a las personas que si lo hicieron en el 
Continente, siempre hay movimiento 
de gente, teniendo un promedio de 
entre 300 a 400 personas mes a mes”.

Durante todo este domingo los vecinos de la provincia de Tierra del Fuego pueden concurrir a retirar, en los registros civiles de las sedes centrales, los 
más de 700 documentos que esperan por su dueño en el horario de 10 a 18 horas.

EDUCACIÓN

SE PONE EN MARCHA 
“REPENSANDO UTN 2030”

BUENOS AIRES. Desde el 14 de 
octubre, la Universidad Tecnológica 
Nacional (UTN) convoca a los estu-
diantes de grado, docentes, gradua-
dos y no docentes de las 30 Facultades 
Regionales y Rectorado a participar de 
la primera edición de la iniciativa “Re-
pensando la UTN 2030”.

Esta iniciativa está siendo desa-
rrollada con la participación de todas 
las Secretarias de Rectorado con el 
propósito de invitar a repensar la Uni-
versidad a través de la apertura de un 
espacio de diálogo entre los diferentes 
claustros que la conforman para con-
tribuir al desarrollo y mejora del Plan 
Estratégico y de los Planes de Desa-
rrollo Institucional.

Cabe aclarar, que dicha propuesta 
tiene distintas instancias: desde el 16 
de octubre al 7 de noviembre de 2019, 
estará en línea una Encuesta dirigida 
cada claustro y se completa de mane-
ra sencilla y ágil ingresando a repen-
sando.utn.edu.ar, desde cualquier 
dispositivo.

Posteriormente, el 13 de noviem-
bre de 2019 se realizará la Jornada 
dirigida a Estudiantes, No docentes y 
Graduados y se desarrollará en forma 
simultánea en cada una de las Facul-
tades Regionales y el Rectorado de la 
Universidad. Cabe aclarar que, para 
los Graduados, el evento será virtual 
a través de la plataforma ZOOM que 
permitirá su participación desde el lu-
gar donde se encuentren.

En esta jornada, la actividad pre-
vista consistirá en debatir y discutir 
sobre cuatro ejes temáticos (Enseñan-
za y Aprendizaje; Extensión y Vincula-
ción; Ciencia y Tecnología; y Gestión 
Institucional) teniendo como punto 
de partida o disparadores los resulta-
dos obtenidos en la Encuesta Institu-
cional.

Por último, se desarrollará una 
“Jornada de Docentes” por cada De-
partamento de Carrera de UTN en la 
Facultad Regional correspondiente. 
La fecha de realización de la actividad 
la determinará cada Departamento, 
entre el 14 y el 27 de noviembre de 
2019.

Cabe señalar que “Repensando 

UTN 2030” se da en el marco de la eva-
luación institucional que comprende 
la Autoevaluación y la Evaluación Ex-
terna realizada por la Comisión Na-
cional de Evaluación y Acreditación 
Universitaria (CONEAU) y las conclu-
siones de las Jornadas serán un insu-
mo relevante para el informe a reali-
zar por parte de la UTN.

Entre los objetivos que se buscan 
alcanzar con estás jornada están: im-
pulsar un proceso de aprendizaje y 
reflexión colectiva acerca de los es-
fuerzos emprendidos por la comuni-
dad universitaria, para propiciar una 
educación superior de calidad en su 
condición de bien público y derecho 
social, y contribuir con la formación 
de líneas estratégicas que favorezcan 
la mejora y consolidación de las fun-
ciones sustantivas de la Universidad.
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MORA ASEGURÓ QUE LA PRÓXIMA GESTIÓN 
MUNICIPAL QUIERE APLICAR “UN TARIFAZO”

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. La concejal Miriam 
Mora advirtió sobre la futura discu-
sión que se va a dar en el ámbito del 
Concejo Deliberante en torno al Pre-
supuesto Municipal e indicó que el 
centro del debate va a pasar por el 
valor de la unidad fiscal dado que ese 
aspecto va a determinar, en gran me-
dida, los ingresos del Municipio en 
materia de tributos.

Mora señaló que “si la intención es 
aumentar los impuestos, tocar la tari-
faria, como están diciendo, disfrazán-
dolo de bonificación para el vecino, 
seguramente se va a votar antes de di-
ciembre porque ellos saben que para 
la gestión que vienen no saben si tie-
nen los votos para votar un tarifazo”.

Asegurando que en el actual con-
texto “hoy si sería un tarifazo porque 
la situación que tienen los vecinos no 
es la misma que la del año pasado o 
la de la mitad de año” y en tal senti-
do profundizó la idea de que se busca 
“disfrazar” una bonificación dado al 
señalar que “el año pasado nosotros 
no hicimos un aumento del 24%, 
porque de acuerdo a lo que dicen 
(en referencia a representantes del 
Gobierno municipal electo) hicimos 
una bonificación del 74%”, dado que 
dicen que “no aumentan el 100% sino 
el 20% y el resto bonificación pero no 
es una bonificación, simplemente 
estarían aumentando los impuestos 
y no estarían regalando lo que no se 
aumenta”.

Por lo tanto “cuando hablan de 
bonificación dicen que no van a au-
mentar el 100% pero sí un porcentaje” 
sentenció la concejal del Mora quien 
advirtió que “el Presupuesto debe ser 
aprobado antes del 15 de enero por-
que de lo contrario se aplica el Presu-
puesto que presentó la actual gestión 
y que es lo que no quiere la próxima 

gestión, por eso ahora dicen que van 
a venir a trabajar a las comisiones y 
demás”.

De esta manera recordó que en el 
Concejo Deliberante “el Presupuesto 
lo tratamos todos los años pero esta 
es una situación diferente porque 
cambia la gestión”, por lo que “noso-
tros, como concejales,  lo que tene-
mos que hacer es sentarnos en todas 
las comisiones y trabajar el Presu-
puesto con la nueva gestión, con los 
funcionarios que se están yendo, con 
los actuales concejales, con los que 
van a venir y ponernos a trabajar y a 
modificar lo que ellos quieran para el 
próximo año”.

Y aseguró que “se están dicien-
do cosas que no son reales y se dice 
que hay una mala intención y se va a 
perjudicar a la próxima gestión”, sin 
embargo “de mi parte no tengo inten-
ción de perjudicar a ninguna gestión 
porque perjudicaría a los vecinos de 
Río Grande y esto también lo dije con 
el Gobierno provincial”.

Por lo que manifestó su predispo-
sición para “ver cuáles son las priori-
dades de la ciudad y según vayamos 
avanzando, seguramente se van a 
dar cuenta cuales son las priorida-
des” y en tal sentido recordó que “la 
provincia tiene la mayor cantidad de 
desocupados, unas 38 mil personas 
pasando necesidades extremas, con 
muchas personas que no pueden 
pagar el gas, ni la luz, ni el alquiler y 
andan vendiendo empanadas o locro 
para pagarse una derivación a Bue-
nos Aires y entonces hay que sentar-
se a ver el presupuesto teniendo en 
cuenta la realidad que tiene nuestra 
gente”.

Y opinó que de acuerdo a las ex-
presiones de sectores ligados a la fu-
tura gestión municipal, se preguntó: 
“Si este Presupuesto no los conforma, 
si la tarifaria que deja Gustavo Melella 

con una unidad fiscal a 17 pesos y les 
parece que es poco, cual es el aumen-
to que quieren aplicar?”

Por lo cual Mora hizo hincapié en 
los posicionamientos políticos del 
electo Intendente Martín Pérez con 
respecto a los aumentos de tarifa y 

sobre el particular Mora expresó que 
“ellos son del Frente de Todos, están 
como más legitimados que nosotros, 
y Alberto (Fernández) dijo que la gen-
te no tiene que sufrir los aumentos y 
me parece que entonces hay que pre-
dicar con el ejemplo”.

La concejal Miriam Mora aseguró que la gestión municipal, que asumirá en diciembre próximo, aplicará un fuerte aumento en la Unidad Fiscal para el ejercicio 2020. 
La edil marcó una contradicción con el posicionamiento histórico del intendente electo con relación a las tarifas y aseguró que “hay que predicar con el ejemplo”.

MUNICIPALES

AVANZA SANEAMIENTO 
DEL ENTORNO DEL COLEGIO 
“ERNESTO SÁBATO”

USHUAIA. La Secretaría de Me-
dio Ambiente de la Municipalidad 
retiró los canastos de basura que se 
encontraban ubicados frente al cole-
gio Ernesto Sábato, tras las gestiones 
realizadas con las distintas áreas y 
jurisdicciones intervinientes para el 
saneamiento del entorno del esta-
blecimiento escolar.

Tal como ya se realizó en otros 
colegios y escuelas de la ciudad, se 
pudo coordinar entre el Municipio, 
el Ministerio de Educación provin-
cial y las autoridades del colegio para 
retirar los enormes canastos que se-
rán reemplazados por otros, con una 
reubicación que permita el uso ex-
clusivo del establecimiento escolar.

“Venimos realizando este trabajo 
con distintas escuelas como ya ocu-
rrió con el José Martí, con el colegio 
Sobral, con la escuela N°1. En el caso 

del Sábato, sus canastos estaban 
ubicados en el frente, sobre Facundo 
Quiroga y realmente eran un verda-
dero foco que debía erradicarse. Tra-
bajamos muchísimo y junto al perso-
nal pomys de la escuela secundaria, 
retiramos los canastos y limpiamos 
el lugar”, dijo Esteban Vercen, coor-
dinador de Medio Ambiente.

El funcionario explicó que los ca-
nastos fueron retirados para trasla-
darlos hasta el relleno sanitario donde 
volcaron todos los residuos que conte-
nían. “Agradecemos a todas las perso-
nas que colaboraron para que esto sea 
posible; era muy importante poder re-
tirar estos residuos y ya conversamos 
con las autoridades escolares para ga-
rantizar el lugar donde puedan depo-
sitar sus propios residuos, en el hora-
rio en que Agrotécnica realiza el retiro 
habitual de los mismos”.
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ELECCIONES NACIONALES

ARCANDO CONFIRMÓ QUE ‘CONSENSO FEDERAL’ 
NO REALIZARÁ UN ACTO DE CIERRE DE CAMPAÑA 

RÍO GRANDE. “Siempre lo hemos 
hecho de la misma manera, tratando 
de llegar al vecino con nuestra boleta 
electoral”, manifestó Arcando por Fm 
Del Pueblo.

El actual vicegobernador opinó 
sobre el desempeño de Roberto La-
vagna en el debate presidencial del 
domingo pasado y dijo que “nosotros 
no queríamos entrar en ninguna con-
testación o cruce de palabras, tenía-
mos que aprovechar los cruces que se 
tenían para llegar con nuestras pro-
puestas en todo lo que tiene que ver 
con lo que le interesa al vecino, en eso 
se basó Lavagna”.

“Estamos muy confiados que el 
electorado lo va a acompañar el do-
mingo y ojalá llegue al ballotage. En 
esos pocos minutos, había que utili-
zarlos de la mejor manera posible, es-
toy muy conforme con la exposición 
de Lavagna”, afirmó Arcando.

Y explicó que en Tierra del Fuego 
“hemos perdido 19mil puestos de 
trabajo, ha crecido la pobreza, se han 
abierto muchos comedores comuni-
tarios, esto marca la Argentina que 
deja Macri”.

Según el candidato, “no podemos 
crecer si no se prorroga por 50 años 

la ley 19640. Muchos hablan de la 
reconversión y son inversiones muy 
importantes que no se recupera en 
4 o 5 años, ojalá que sea por 99 años, 
porque le estaríamos dando seguri-
dad jurídica a los inversores, eso es 
dar trabajo”.

En más de una oportunidad, el 
candidato del Frente de Todos, Alber-

Así lo confirmó el actual vicegobernador y candidato a senador de esa fuerza política, Juan Carlos Arcando, asegurando además que “no vamos a 
hacer algún acto en ningún club”. Asimismo, explicó que el cierre de la actividad de campaña se basará “en el contacto permanente con el vecino de 
la provincia”.

to Fernández, manifestó su volun-
tad de sumar a su equipo a Roberto 
Lavagna. “Planteamos la unidad de 
todos los argentinos, buscar los me-
jores hombres de cada partido, por-
que sin unidad nacional va a ser muy 
difícil sacar a Argentina adelante, esa 
es la impronta de consenso federal”, 
opinó al respecto Arcando.

GOBIERNO

INCORPORARON UNA CARGA EXTRA 
DE GAS ENVASADO POR EL CLIMA

USHUAIA. Desde el Gobierno de 
la provincia informaron que se in-
corporó en las tarjetas ‘Solidaridad’ 
una carga extraordinaria equivalente 
a 90Kg de gas subsidiado.

El beneficio es para los usuarios 
del Subsidio a los Consumos Resi-
denciales de Gas Licuado de Petróleo 
Envasado y a Granel.

La medida es en virtud de que las 
bajas temperaturas registradas en la 

provincia durante las primeras se-
manas del mes de octubre, ocasio-
naron una utilización masiva de los 
kilogramos de gas subsidiados para 
el presente periodo.

Los kilogramos de carga extraor-
dinaria estarán disponibles a partir 
de las 0 horas del 23 de octubre del 
corriente año y podrán ser utilizados 
hasta el día 28 inclusive del mismo 
mes.

Él es Valentino Burgos, tiene 15 años, es alumno del Instituto María Auxiliadora 
de Río Grande.

Sufre Leucemia Linfoblastica Aguda y se encuentra en tratamiento en la Provin-
cia de Buenos Aires.

Es por eso que necesitamos de la colaboración de todos para poder ayudar con 
los gastos.

Dejamos a continuación datos de la cuenta de la Mamá
SOTO HEREDIA DANIELA BEATRIZ
DNI: 31453929
CUIL: 27-31453929-5

MUCHAS GRACIAS!!

CTA: 00320102491-00
CBU: 2680001311203201024918



  TIEMPO FUEGUINO | 23 de Octubre de 201910 | 

HIPERTEHUELCHE PIDIÓ UN 
PREVENTIVO DE  CRISIS PERO NO 
HABRÁ REDUCCIÓN DE PERSONAL

RÍO GRANDE. El secretario Ad-
junto del Centro de Empleados de 
Comercio (CEC) de Río Grande, Da-
niel Rivarola, el preventivo de crisis 
fue solicitado por la empresa Hiper-
tehuelche a nivel nacional para to-
das las sucursales. 

“Se ha incluido como acuerdo 
de partes la posibilidad de negociar 
ante el estado nacional la facilidad 
de pago del 931, que contempla los 
aportes previsionales y la obra so-
cial. No extendió el preventivo de 
crisis en jornada de trabajo o reduc-
ción de trabajadores y ningún tipo 
de cierre de sucursales”, afirmó Ri-
varola por Fm Aire Libre.

Y agregó que “por el momento es 
un preventivo tranquilo, que llevará 
adelante una negociación con el es-
tado, pero que no afecta a las rela-
ciones laborales”.

En tanto que la situación general 

GREMIALES

de los empleados de comercio sigue 
complicada. “Las ventas no han me-
jorado, tenemos cada vez más despi-
dos que deben estar en el orden de 
los 230. Día a día recibimos un com-
pañero más”, dijo Rivarola.

Con respecto al personal de lim-
pieza afectado a las fábricas, el di-
rigente aseguró que “hay mucha 
incertidumbre por el año que viene. 
Esperábamos que ingresen nuevos 
trabajadores, pero no se está esta-
bleciendo la producción para el año 
que viene. No tenemos claro cuál va 
a ser el futuro”.

“Al no haber un plan de produc-
ción ni reactivación, las empresas no 
pasan información clara a las em-
presas de limpieza, no hubo reem-
plazos de trabajadores enfermos. Y 
es un sector de servicio que depende 
en gran medida de la industria”, in-
formó el dirigente.

Según el secretario Adjunto del Centro de Empleados de Comercio (CEC) 
de Río Grande, Daniel Rivarola, el preventivo de crisis fue solicitado por 
la empresa Hipertehuelche a nivel nacional para todas las sucursales. 
“No extendió el preventivo de crisis en jornada de trabajo o reducción de 
trabajadores y ningún tipo de cierre de sucursales”, afirmó.

COMPRARON EQUIPAMIENTO 
PARA EL “CLUB DE NIÑOS 
EMPRENDEDORES”

En el Espacio para el Desarro-
llo Laboral y Tecnológico funciona, 
desde hace algún tiempo, el ‘Semi-
llero 9420’. El Club de Niños Em-
prendedores busca desarrollar el 
pensamiento creativo e innovador, 
transmitiendo herramientas y acti-
vidades que fomenten la solución a 
problemáticas recurrentes con una 
mirada puesta en el triple impacto. 

Así lo explicó Constanza Renzo-
ne, directora de Desarrollo Local, 
área perteneciente a la Secretaría de 
Producción y Ambiente. “Estamos 
trabajando hace un tiempo de lo 
que es el Club de Niños Emprende-
dores, que nosotros hemos llama-
do ‘Semillero 9420’”, al tiempo que 
argumentó: “para poder llevar ade-
lante las actividades que están pro-
puestas desde el programa, noso-
tros necesitábamos contar con un 
equipamiento que tiene que ver con 
juegos que son utilizados para com-
prender conceptos como el dinero, 
el uso del dinero, el ahorro, juegos 
que trabajen con la innovación”. 

En este sentido, la funcionaria 
manifestó que “ellos trabajan mu-
cho lo que es el desarrollo del pen-
samiento lateral y eso implica que 
las herramientas con las que tra-
bajen sean sumamente necesarias 
para llevar adelante estas acciones”, 
y continuó: “así que, a través del 
Programa Ciudades para Empren-

der, que es un fondo que financia las 
actividades que se buscan potenciar 
desde la Secretaría de Producción, 
hemos adquirido pizarras, marca-
dores, juegos didácticos y otros tipos 
de herramientas que son destinadas 
a desarrollar este pensamiento crea-
tivo y que esto pueda redundar en 
algo tangible”.

Renzone comentó que “el club 
se emplaza dentro del Espacio para 
el Desarrollo Laboral y Tecnológico, 
ubicado en Pellegrini 520. Las clases 
siguen abiertas, es una opción que 
sigue vigente” y agregó: “próxima-
mente, vamos a estar llevando ade-
lante otras actividades también en el 
marco de lo previsto en el programa 
Ciudades para Emprender, que tie-
ne que ver con capacitaciones a los 
niños y darles una jornada que for-
talezca estos conocimientos que van 
adquiriendo y que también vamos a 
direccionar a los padres y a los docen-
tes”.  La iniciativa plantea prácticas 
disruptivas “entonces trabajamos 
sobre problemáticas cercanas a los 
chicos y, a partir de ahí, poder pensar 
soluciones”. Finalmente, explicó que 
“estas soluciones están caracteriza-
das por ser creativas y que los chicos 
incorporen todo lo que tiene que ver 
con el cuidado del medio ambiente. 
Entonces ellos trabajan en proyectos 
tangibles y esos proyectos trabajan el 
triple impacto”.

MUNICIPALES
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“CUANDO SE BAjÓ, 
PERSIGUIÓ A UNA ChICA y 

MI AMIGO FUE A INTERvENIR 
y SE SUBIÓ A UN AUTO FIAT 

PALIO vIEjO COLOR GRIS SIN 
PATENTE”, DICE EL TExTO 
qUE ACOMPAÑA LA FOTO 

qUE ESTá CIRCULANDO EN 
REDES.

POLICIALES

INVESTIGAN A SUPUESTO ACOSADOR QUE VIAJA 
EN LA LÍNEA C DE COLECTIVOS EN RÍO GRANDE

RÍO GRANDE. Usuarios de redes 
sociales comenzaron a viralizar una 
foto de un hombre mayor de edad 
acusado de acosar a jóvenes mujeres 

en la línea C de colectivos. 
Aseguran que la Policía ya habría 

pedido el registro de las cámaras de 
video instaladas en las unidades de 
transporte, con la intención de iden-
tificar a la persona denunciada.

“Cuando se bajó, persiguió a una 
chica y mi amigo fue a intervenir y se 
subió a un auto Fiat Palio viejo color 
gris sin patente”, dice el texto que 
acompaña la foto que está circulando 
en redes.

El caso comenzó a tomar trascen-
dencia en las últimas horas, cuan-
do los usuarios de las redes sociales 
comenzaron a compartir la foto del 
sujeto, acusándolo de acosar a dos 
chicas menores de edad. Según alle-
gados a las supuestas víctimas se tra-

taría de una joven de 13 años y otra de 
16 años.

La foto también fue compartida 
-vía redes sociales- a la compañía Ci-

tybus, desde donde no pueden brin-
dar más información debido a la sen-
sibilidad del asunto, para proteger la 
identidad de las menores.

La denuncia se viralizó por redes sociales ante una serie de denuncias realizadas por usuarios del servicio de transporte público en la ciudad. 
Aseguran que la Policía ya habría solicitado a la empresa el registro de las cámaras de video instaladas en las unidades, con la intención de identificar 
a la persona denunciada.

POLICIALES

DETUVIERON AL AUTOR 
DE ROBO A UNA POLLERÍA

RÍO GRANDE. Según informó el 
Comisario José Luis Calderón de esta 
ciudad, la Policía provincial logró 
individualizar a Fernando Villegas, 
autor del robo que tuvo lugar el fin 
de semana última en la pollería, y fue 
detenido.

El fin de semana, Villegas había 
ingresado al local, violentando una 
ventana, y se alzó con 10 mil pesos 
en efectivo que estaban en la caja re-
gistradora, escapando del lugar.

La semana pasada, Villegas estu-
vo involucrado en otro hecho ilícito, 
cuando intentó ingresar a un domi-
cilio en el que se encontraba una 
mujer sola.

Fue el juez Sahade quien evaluó 
las medidas de allanamiento al do-
micilio de Villegas, pero no fue loca-
lizado allí. Sin embargo, la policía de 
la comisaria cuarta continuó con la 

investigación y alrededor de las 10 
de la noche se logró dar con el sujeto 
en la vía pública. Ahora permanece 
alojado en los calabozos de dicha co-
misaria.

“Ya venía participando en nume-
rosos hechos ilícitos, pero en este 
último quedó en flagrante delito y 
se dispuso la detención. Es conside-
rado peligroso porque tenía una res-
tricción por violencia de género, en 
la margen sur”, dijo el comisario por 
Fm Aire Libre.

Y agregó que “es una sumatoria de 
cosas, se ve reflejada la peligrosidad 
de este individuo. Era permanen-
te los incumplimientos a la medida 
judicial dispuesta por el juzgado de 
familia. En una ocasión el juzgado li-
bró un arresto y estuvo detenido por 
24 horas. Es un delincuente activo, 
acechando a su ex pareja”.
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GREMIALES

CONDICIONES EDILICIAS PONEN EN 
RIESGO A DOCENTES Y ALUMNOS

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Desde el gremio 
docente se viene denunciando serios 
problemas en los establecimientos 
escolares que muchas veces se agra-
van porque desde el Ministerio de 
Educación no se autoriza la suspen-
sión de actividades con el consabido 
riesgo para estudiantes y docentes. 

Al respecto Verónica Andino, Se-
cretaria Adjunta Provincial del Sin-
dicato Unificado de Trabajadores de 
la Educación Fueguina (SUTEF) se 
refirió a la desinversión en materia 
de infraestructura y a dos casos pun-
tuales que se han dado en las últimas 
semanas; las docentes del Colegio So-
beranía Nacional que, debido a que el 
Gobierno no suspendió las clases por 
presencia de monóxido de carbono, 
fueron hospitalizadas y se les detec-
taron altos contenidos de monóxido 
de carbono en sangre, “esos docentes 
siguen con reposo, con certificados 
médicos. Hemos realizado una pre-
sentación en el Ministerio de Trabajo 
por la gravedad que reviste la situa-
ción”.

Además la dirigente gremial se 
refirió a la Escuela Especial Nº 2 que 
tiene el cepo del gas desde hace más 
de 20 días. “Hay un nivel de despreo-
cupación, de desprecio por la vida de 
la comunidad educativa que no se 
puede creer”. 

Andino también hizo referencia a 
la “situación de ilegitimidad del Go-
bierno de Bertone” luego de perder 
las elecciones al sacar en cabeza del 
Ministro de Educación, decretos y re-
soluciones que, son legales pero care-
cen de legitimidad porque “la pobla-
ción ya les dijo que no van a gobernar 
por los próximos 4 años”. 

En particular, como ejemplo, des-
tacó “han modificado la relación la-
boral de distintos cargos” explicando 

que eso debe hacerse en acuerdo en 
paritarias y que la gente definió que 
“Diego Romero ya no va a ser más el 
Ministro de Educación” y resaltó que 
“cuando nosotros decimos paritarias 
completas nos referimos justamen-
te a esto, a discutir en el ámbito que 
corresponde y con los actores que co-
rresponde, estas definiciones”.

Por su parte Diana Román, secre-
taria General de la Seccional de Us-
huaia, se refirió al “apriete y la perse-
cución a los equipos directivos y a los 
docentes” cuando hay que suspender 
las clases. “Esta es una decisión que 
ha intentado el Gobierno que no sea 
potestad del equipo directivo ni de las 
supervisiones, se intenta que se diga 
dando clases a como dé lugar ponien-
do todos los días en riesgo real la inte-
gridad física de los alumnos, alumnas 

Desde el SUTEF denunciaron que hay docentes hospitalizados por monóxido de carbono y que la Escuela Especial Nº 2 tiene el cepo de gas puesto 
ante la indiferencia del Gobierno. Además denunciaron aprietes a directivos para no suspender las clases. 

y docentes”- expresó la dirigente des-
tacando que padres se acercaron al 
sindicato y se realizará una denuncia 
en la Defensoría junto a las familias.

Román además se refirió a “las 
condiciones en las que se están dan-
do las clases. Así no hay ninguna posi-
bilidad de dar una educación de exce-
lencia como es la que siempre hemos 
defendido desde nuestra organiza-
ción y desde nuestro sector”. 

Sin transporte

Otro problema que se ha presenta-
do en el ámbito educativo provincial 
es que los docentes que viajan desde 
Ushuaia y Río Grande hacia Tolhuin, 
para dar clases en esa ciudad, se que-
darían sin servicio de transporte por 
la falta de pago a las empresas que 

los trasladan. Los docentes viajan en 
una empresa privada las 6 de la ma-
ñana, a las 11:30 y a las 18 horas; son 
maestros y profesores de primaria, de 
jardín y de secundaria pero según co-
mentaron los docentes la empresa no 
está cobrando hace varios meses y no 
se sabe si hasta cuándo van a contar 
con el servicio. 

Por otro lado hay docentes que 
viajan en la empresa Líder, porque 
retornan a última hora del día pero 
ya no tienen cómo viajar, porque la 
empresa cortó el servicio a raíz de la 
falta de pago. 

Ante este panorama los docentes 
además ven peligrar su situación, 
porque no tienen forma de justificar 
su inasistencia y con los salarios que 
perciben no hay forma de que hagan 
frente al gasto del pasaje.

Se ofrece puesto de 
EMPLEADA ADMINISTRATIVA 

PARA ESCRIBANIA
SE REQUIERE: Interés por el aprendizaje y el desarrollo 
profesional en entornos altamente técnicos, capacidad de 
asumir responsabilidades, orientación al trabajo en equipo, 
buena presencia.
SE OFRECE: Integración y posibilidades de desarrollo 
profesional dentro del grupo. 
Se incorporará a la oficina realizando labores de apoyo 
en todas las fases de proyecto. Jornada completa. 
Interesadas enviar CV con foto y carta de presentación a 
puestonotarialrg@outlook.com.ar

TRABAJOS DE LIMPIEZA EN 
AVENIDA HIPÓLITO YRIGOYEN

USHUAIA. La Municipalidad rea-
lizó trabajos de limpieza en veredas 
y cordones sobre la avenida Hipólito 
Yrigoyen. Lo realizó con cuadrillas de 
Higiene Urbana de la Secretaría de Me-
dio Ambiente y trabajadores de Agro-
técnica Fueguina. 

El secretario de Medio Ambiente, 
Damián de Marco indicó que “a pedi-
do del Intendente, Walter Vuoto se ini-
ciaron los trabajos en la avenida Yrigo-
yen para retirar el excedente de polvo 
y barro acumulado junto al cordón de 
la vereda y en el cordón central de la 

MUNICIPALES

arteria”.
De la misma manera destacó el tra-

bajo de coordinación de las diferentes 
áreas del Municipio ya que “desde Pla-
nificación e Inversión Pública aporta-
ron las máquinas que permiten quitar y 
remover escombros y residuos”.

De Marco indicó además que “se 
están aprovechando los días de sol 
para trabajar en diferentes puntos de 
la ciudad, con operativos que en con-
junto suman a más de 70 personas 
que realizan tareas para embellecer la 
ciudad”.
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LAS FUNCIONES DE LA 
COMUDI SON “DIFUNDIR 

y PROPENDER AL 
CUMPLIMIENTO DE LOS 

DEREChOS RECONOCIDOS 
A LAS PERSONAS CON 

DISCAPACIDAD EN 
NORMATIvAS LOCALES E 

INTERNACIONALES”

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Integrantes de 
la Comisión de Discapacidad de la 
CTA Autónoma, junto a represen-
tantes de otras organizaciones, del 
Ejecutivo Municipal de Ushuaia y 
del Concejo Deliberante de la ciu-
dad, mantuvieron una reunión en 
el marco de la COMUDI (Comisión 
Municipal de Discapacidad) 

Según informaron desde la cen-
tral de trabajadores “valioso es-
pacio” fue creado por ordenanza 
municipal N°3748 sancionada en el 

2012. Las funciones de la COMUDI 
(Comisión Municipal de Discapa-
cidad) son “difundir y propender 
al cumplimiento de los derechos 
reconocidos a las personas con 
discapacidad en normativas loca-
les e internacionales”. Por tal mo-

GREMIALES

LA COMISIÓN DE DISCAPACIDAD DE LA CTA
PARTICIPÓ EN LA REUNIÓN DE LA COMUDI
Desde la Comisión de Discapacidad de la CTA cuestionaron funcionamiento irregular de la Comisión Municipal de Discapacidad. En el último 
encuentro se planteó participar en las distintas reuniones donde se aborden temas relacionados con el sector. 

Departamento para  
4,5,6,7 y 8 Personas

Baño Privado
Secador de Pelo

Caja de seguridad
Cocina Equipada.

Quincho/Parrilla

Marcos Zar 836 - Te/Fax (02901-424918 /15617928 - C.P. 9410 – Ushuaia – Tierra del Fuego
        e-mail: a info@choconcito.com.ar   www.choconcito.com.ar

tivo, en la reunión la CTA Autóno-
ma manifestó “la disconformidad 
por el funcionamiento irregular de 
la COMUDI. Sólo se han realizado 
reuniones de manera muy esporá-
dica, a lo largo de la gestión, y con 
evidentes problemas para notificar 

a las organizaciones, por lo que va-
rias de ellas no han podido partici-
par”. 

Desde la Comisión de Disca-
pacidad señalaron que durante el 
encuentro se habló “sobre accesi-
bilidad en la vía pública, necesi-
dad de semáforos sonoros, taxis 
adaptados, etc. Como conclusio-
nes de esta reunión se elevaron 
tres notas a saber: solicitud de un 
digesto con todas las ordenanzas 
municipales sobre discapacidad; 
pedido de semáforos accesibles 
en lugares estratégicos de la ciu-
dad; pedido de participación de 
las discusiones en las comisiones 
del Concejo Deliberante cuando 
aborden temas relacionados con 
la discapacidad bajo el lema de la 
Convención Internacional de los 
Derechos de las Personas Con Dis-
capacidad: “Nada sobre nosotros 
sin nosotros””. 

Finalmente indicaron que se 
fijó para el 15 de noviembre la fe-
cha para la próxima reunión, y el 
mes de marzo para las elecciones 
de las nuevas autoridades de CO-
MUDI”.
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LA ONG “CUMPLEAÑOS SOLIDARIOS” FESTEJÓ 

LA ONG “CUMPLEAÑOS SOLIDARIOS” FESTEJÓ 
SU PRIMER ANIVERSARIO EN RÍO GRANDE

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. Desde hace poco 
más de un año ‘Cumpleaños Solida-
rios’ se hizo realidad; las niñas y niños 
de nuestra ciudad de Río Grande que 
no pueden celebrarlo, ahora pueden 
con la ayuda de las personas que em-
prenden este proyecto. Por ello, Tiem-
po Fueguino dialogó con Julián Santi-
llán que es uno de los impulsores de 
esta movida.

“Esta iniciativa fue tomando como 
modelo lo que sucedía en las Villas 
Miserias del Gran Buenos Aires, den-
tro de los comedores que hay en esos 
lugares se hacían cumpleaños una vez 
al mes para todos aquellos chicos que 
cumplieran años justamente, ese mes. 
Se los agrupaba, se asignaba una fecha 
única en la que todos los chicos com-
partían su cumpleaños”; relató Santi-
llán.

De manera tal, Julián explicó “ten-
go un tío que vive al lado de un salón 
de fiestas, así se me fue ocurriendo 
la idea. Le pregunté a mis amigos, lo 
consulté con mi mamá, hicimos un 
análisis de la economía de la casa 
para ver si lo podíamos llevar adelan-
te, porque la verdad que esto nace del 
bolsillo de uno.”

Así “le conté a mi mamá, mis ami-
gos me dijeron que era una buena 
idea, a todos les pareció una buena 
idea y en el lapso de 2 meses saqué 
la primera publicación en los grupos 
de compra y venta de Facebook de la 
ciudad. Tuvo una viralización con la 
que empezó a marchar Cumpleaños 
Solidarios”; afirmó el impulsor del 
proyecto.

Se le consultó por las personas 
con las que lleva adelante este traba-
jo, quienes colaboran continuamente 
“la persona que principalmente co-
labora y es mi mano derecha: es mi 
mamá. También hay personas que se 
han prestado mucho para este pro-
yecto, personas que están permanen-
temente presentes como Esteban del 
salón de fiesta ‘Hakuna Matata’ que 
nos presta el salón. Paola que tiene 

un emprendimiento de repostería que 
promociona a través de Facebook”; 
declaró.

Asimismo, aseguró “hay gente que 
permanentemente está pendiente de 
lo que nosotros hacemos y colabora 
en cada cumpleaños.”

Su mano derecha es su madre 
“Lina Rojas, ella fue reconocida por el 
Municipio de Río Grande. Mi mamá 
fue un parte y es, actualmente, una 
parte fundamental de este proyecto 
debido que sin la ayuda de ella sería 
todo mucho más pesado y la verdad 
que la ayuda como las manos de una 
madre tienen un valor invaluable”; ex-
presó Santillán.

Por otro lado, al cumplir un año de 
trabajo voluntario, comunitario y soli-
dario es de gran importancia; “quizás 
fue rápido, en algún momento uno no 
toma dimensión del tiempo que va 
sucediendo, pero en el transcurso de 
este año nos hemos sentido muy satis-
fechos con lo que pudimos llevar ade-
lante. Nosotros no imaginábamos que 
iba a tener esta repercusión y, más allá 
de la repercusión, poder sostenerlo en 
el tiempo la verdad es que ha sido muy 
satisfactorio porque, quizás, es en ese 

momento que giras la cabeza y te po-
nes a mirar cuanto es lo que hiciste y 
cuántas sonrisas pudiste generar en 
ese tiempo, es muy satisfactorio y mo-
tivación de seguir con esto”; resaltó.

Con un movimiento de estas di-
mensiones, Julián Santillán expresó 
que han ayudado con ‘Cumpleaños 
Solidarios’ a uno 15 o 20 niños y niñas 
de Río Grande.

En paralelo, a raíz de que vivimos 
en una sociedad un tanto individualis-
ta, egoísta la aceptación y viralización 
del proyecto planteado por el joven 
Julián Santillán llamó la atención. A 
su vez, este planteo desencadenó las 
acciones solidarias y colaborativas 
de otras personas de la ciudad. “Es 
descubrir otro Río Grande. Nosotros 
muchas veces notamos que hay una 
sociedad individualista, que nos ocu-
pamos de nuestra propia vida sin ver 
la realidad que está pasando la perso-
na que tenemos al lado”; sostuvo.

Motivo por el cual, Santillán mani-
festó “quizás es bastante inquietante 
para mí, saber que hay necesidad, sa-
ber que hay chicos que la están pasan-
do mal. También me toca verlo desde 
mi lado como profesor de ajedrez edu-

cativo. Me ha tocado ver muchas reali-
dades por eso me incomoda y siento la 
necesidad de poder realizar acciones 
que generen algún tipo de bienestar.”

“Se trata de ver otro Río Grande. 
Hay gente que, la verdad, se ha porta-
do de maravillas con nosotros, gente 
que todo el tiempo colabora con no-
sotros, nos preguntan qué es lo que 
necesitamos y estoy muy sorprendido 
por la cantidad de personas solidarias 
que tenemos en la ciudad”; analizó Ju-
lián Santillán.

A través de los reconocimientos 
“sirven para conocer otra ciudad, la 
ciudad que, quizás, no vemos o que 
está oculta y que es la parte más va-
liosa de Río Grande, el corazón de la 
ciudad y de los y las ciudadanas. Es 
algo que me parece que hay que des-
tacar y estoy muy contento de haber 
descubierto esto y haberme rodeado 
de personas con tan buena energía”; 
reflexionó el joven.

Dentro de este proyecto hay dos 
variantes: uno, se trata de acciones 
para los y las niñas de nuestra ciu-
dad quienes no pueden celebrar su 
cumpleaños de manera tradicional: 
en un pelotero. Segundo, es que estos 
pequeños y pequeñas ciudadanas se 
puedan interrelacionar, se conozcan.

Finalmente, ante la consulta de 
quiénes pueden acceder a este servi-
cio que es gratuito, comunitario y vo-
luntario, Santillán explicó “primero, 
lo que siempre solicito es que seamos 
responsables a la hora de hacer uso del 
proyecto ‘Cumpleaños Solidarios’ y lo 
usemos realmente para aquellas per-
sonas que lo necesitan; aquellos niños 
que quizás nunca pudieron festejar 
sus cumpleaños o, porque actualmen-
te, estén pasando una situación difícil, 
lo que provocaría que no haya dicho 
festejo.”

“Se pueden contactar conmigo a 
través de la página de Facebook: Cum-
pleaños Solidarios @Cumplessolida-
riosrg. También a través de mi número 
personal: 2964-468809 sino también 
puede ser a través de mi Facebook 
personal: Julián Santillán”, concluyó.

El proyecto “Cumpleaños Solidarios” tiene su origen y sus objetivos. El joven Julián Santillán junto a su madre, Lina Rojas, decidieron apostar al 
aspecto social y voluntario. De esta manera, le sacan una sonrisa a más de una niña y niño de Río Grande.
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Por Esteban Parovel.

USHUAIA. Con un parque car-
gado con 40 máquinas, el pasado 
domingo tuvo lugar la sexta fecha 
del certamen Provincial de Karting, 
que promueven y fomentan las aso-
ciaciones APKU 2000 y AFK. La cita 
competitiva se trasladó esta vez a 
la capital provincial y tuvo la pre-
sencia de todos las categorías: Stihl 
60cc, Sudam Junior 125cc, Sudam 
Senior 125cc, Zanella 125cc y Caje-
ros 4T.

En el repaso de la estadía en 
pista, que fue conmemorativa al 
135° Aniversario de la Ciudad de 
Ushuaia, tuvo clasificación, series 
y final en todos los tramos en un 
domingo lluvioso en el kartódromo 
Ciudad de Ushuaia, que, en defini-
tiva, fue un escollo más para la im-
portante acumulación de pilotos a 
la hora de la contienda.

En la Stilh 60cc, el ganador de la 
final fue Federico Henriquez, quien 
había culminado tercero en la cla-
sificación y primero también en la 
serie; empleó un tiempo total de 
4:01.307 para consolidar la victoria 
en pista. El podio de la que se consi-
dera la categoría escuela en la final 
lo completaron Albertina Alegre y 
Juan Pablo Jiménez.

En la Sudam Junior 125cc, el do-
minador de la final fue Joaquín Pe-
reyra, de la Peña Los Chupitas, con 
un registro de 9:51.860 seguido por 
Agustín Rivas (diferencia de 11.983), 
Tomás Russo (a 14.782 del vence-
dor) y Santino Rossi (a 15.496), en la 
principales colocaciones. Es preciso 
destacar que pole en la clasificación 
y las dos series habían sido ganadas 
por Valentino Berti, que luego fina-
lizó en el puesto 6.

En la Zanella 125 cc, Valentín Ca-
razo, que había marcado el camino 
en la clasificación, fue el más veloz 
al girar en la final en 9:18.066 y se 
adjudicó la competencia kartista. 

DEPORTES

SE CORRIÓ LA 6° FECHA DEL KARTING EN USHUAIA
El pasado domingo se corrió la 6ta fecha del Provincial de Karting, que llevan adelante las asociaciones de Ushuaia y Río Grande. Esta vez, el escenario 
fue el kartódromo “Ciudad de Ushuaia” y la prueba fue alusiva al aniversario de la capital provincial.

Por detrás ingresaron a la meta los 
pilotos Martín Gómez (9:20.833) y 
el representante de la Peña JC, Joa-
quín Claramonte (9:25.765); que se 
quedaron cada uno con una batería 
previa a la final.

En la Sudam Senior, Mariano 
Buet se impuso con un registro de 
9:16.946; y fue escoltado en el podio 
por Nicolás Pinelli (9:20.115) y Fa-
bricio Fenoglio (9:21.567). Además, 
Ayrton Pavlov, del Yagan Racing; Ni-
colás Loiza; Facundo Di Gennaro y 
Alexis Mendoza, completaron los 
sitiales destacados. La mejor figura 
en la clasificación de la categoría, 
que fue una de las más numerosas 
con 10 karts, fue obtenida por Alexis 
Mendoza, que también logro impo-
ner condiciones en la Seri 1; en tan-
to que Nicolás Loiza, que fue 3ero 
en la batería incial ganó la segunda.

Por último, en los Cajeros 4T, 
Matías Rodríguez, de la Peña La For-
taleza, venció en el segmento que, al 
igual que la Senior, tuvo a 10 máqui-
nas en la línea de partida. El gana-
dor cortó la meta en 11:20.266 para 
llevarse la fecha; mientras que Juan 
Ojeda (11:27.334) y Gustavo Dange-
lo (11:33.448), de la Peña D´angelo 
Racing, fueron segundo y tercero, 
respectivamente. Por su parte, Juan 
Sesma y Mario Almonacid comple-
taron la grilla de los primeros cinco 
en divisar la bandera a cuadros.

En las series, el piloto vencedor 
de la jornada, que hizo además la 
pole position, consiguió con sus 
dotes conductivas ser primero en 
la Serie 1, en tanto que Juan Sesma 
hizo lo propio en la 2.

La próxima fecha del calenda-
rio 2019 del Provincial de Karting se 
dará en la localidad de Río Grande, 
el venidero 2 de noviembre, con el 
condimento especial, que será bajo 
la particularidad de realizarse en el 
Parque de la Velocidad en horario 
nocturno. Fotos: APKU 2000.
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PODIOS FUEGUINOS EN EL TORNEO ARGENTINO 
DE HOCKEY PISTA SUB 14 Y SUB 16 EN BARILOCHE

Por Esteban Parovel.
 
RIO NEGRO. La Confederación 

Argentina de Hockey disputó, del 
17 al 20 de octubre, el Torneo Ar-
gentino de Selecciones Sub 14 y 
Sub 16, en la continuidad de los 
compromisos nacionales del ca-
lendario de los seleccionados de 
la modalidad de pista en el pre-
sente 2019.

La competencia deportiva se 
llevó adelante en la localidad de 
Dina Huapi, ciudad cercana a San 
Carlos de Bariloche, que albergó a 
las 12 selecciones que intervinie-
ron en la cita, entre las que figura-
ron tres representativos de la Fe-
deración de Hockey de Tierra del 
Fuego; uno del segmento mayor y 
dos de la categoría menor.

En Sub 14 Damas, TDF se pre-
sentó con los seleccionados A y B 
en el certamen que se desplegó 
con el sistema de competencia de 

todos contra todos entre los seis 
seleccionados. Justamente, en esta 
fase las chicas fueguinas jugaron 
cinco partidos en la clasificación.

El equipo A fueguino se colo-
có en la tercera ubicación luego 
de ganar el partido por el tercer 
puesto ante Asociación Bariloche 
A. Las fueguinas alcanzaron el po-
dio luego de quedar empatadas en 
tres tantos por lado, en el tiempo 
regular, y definir por penales. Jus-
tamente, en la extensión de la de-
finición, las chicas marcaron dos 
de los tres penales ejecutados. En 
tanto, el seleccionado B dirimió el 
quinto puesto ante Asociación Ba-
riloche B y cayó por 3 a 1.

En Sub 16 Damas hubo una 
misma cantidad de equipos inter-
vinientes en la competición nacio-
nal. El equipo de Tierra del Fuego 
terminó tercero en la zona regular y 
luego tuvo que revalidar su puesto 

al jugar con Asociación Austral. 
El resultado final de 4 a 1 para el 
conjunto provincial lo posicionó 
en la tercera ubicación y desató 
el festejo de la delegación fuegui-
na al acceder con ambas catego-
rías a los tres mejores del torneo.

Posiciones finales
Sub 16 Damas

1° Asociación Bariloche A
2° Asociación Santacruceña de 
Hockey Pista y Césped A
3° Federación TDF

En la localidad de Dina Huapi, cercana a San Carlos de Bariloche, los seleccionados femeninos Sub 14 y Sub 16 participaron del Torneo Argentino de 
Selecciones pista obteniendo ambos el tercer escalón del podio. La competencia indoor se realizó del 17 al 20 de octubre.

EDICTO 
El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 2 del 
Distrito Judicial Norte, sito en calle Capitán de Fragata Pedro Edgardo 
Giachino 6675, de la Ciudad de Río Grande, Provincia de Tierra del 
Fuego, a cargo del Dr. Aníbal R. López Tilli, Juez. Secretaria a cargo 
del Dr. Pablo Hernán Bozzi, comunica por cinco días que en los autos 
caratulados: “CAVALLOTTO FABRICIO CARLOS S/ CONCURSO 
PREVENTIVO”, Expte. N° 32627/2019, se ha declarado con fecha 
03/04/2019 la apertura del concurso preventivo de FABRICIO CARLOS 
CAVALLOTTO (DNI 24.276.248), con domicilio en calle Buenos Aires 
955, Ciudad de Río Grande, Provincia de Tierra del Fuego, que fuera 
presentado el 28/03/2019, habiéndose fijado como nuevo plazo hasta 
el día 30/10/2019 como fecha límite para que los acreedores presenten 
los pedidos de verificación de sus créditos, en la forma dispuesta por 
el art. 32 de la ley 24.522, ante la sindicatura Cdr. Tomás Augusto 
Lapadula, con domicilio en calle San Martín 676 Piso 1° Oficina 2 de la 
ciudad de Río Grande, Tierra del Fuego, quien presentará los informes 
previstos por los arts. 35 y 39 de la ley 24.522 los días 04/12/2019 y 
19/02/2019, respectivamente. La Audiencia Informativa, tendrá lugar el 
día 29/04/2020 a las 09,00 hs. y se realizará en la Sala de Audiencias 
del Tribunal. 
El presente deberá publicarse por cinco días en el “Boletín Oficial” y en 
el diario “Tiempo Fueguino” 
Río Grande, 7 de octubre de 2019. 
Pablo Hernán Bozzi - Secretario

4° Asociación Austral
5° Asociación Bariloche B
6° Asociación Santacruceña de 
Hockey Pista y Césped B

Sub 14 Damas

1° Asociación Santacruceña de 
Hockey Pista y Césped
2° Asociación Austral
3° Federación TDF A
4° Asociación Bariloche A
5° Asociación Bariloche B
6° Federacíón TDF B

SE CONVOCA A ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA PARA EL DIA 31 
DE OCTUBRE 2019 A LAS 21 HORAS EN LA SEDE SOCIAL SITA PERITO 
MORENO 828 PARA TRATAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DIA. 

1- ELECCION DE DOS ASOCIADOS PARA REFRENDAR EL ACTA 
CONJUNTAMENTE CON EL PRESIDENTE Y EL SECRETARIO. 

2- LECTURA Y CONSIDERACION DEL ACTA ANTERIOR. 
3- CONSIDERACION Y APROBACION DE MEMORIA, INVENTA-

RIO, BALANCE GENERAL, ESTADO DE EVOLUCION DEL PATRIMONIO 
NETO, ESTADO DE FLUJO DE EFECTIVO Y CUENTA DE RECURSOS Y 
GASTOS Y EL INFORME DEL ORGANO DE FISCALIZACION CORRES-
PONDIENTE AL EJERCICIO CERRADO AL 30/08/19
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NACIONALES

POR TEMOR AL PRECIO DEL DÓLAR POST ELECTORAL,
ARGENTINOS ADELANTAN COMPRAS DE TURISMO

BUENOS AIRES. A sólo cuatro 
días de las elecciones presiden-
ciales, los consumidores eligen 
adelantar compras. Y en esta deci-
sión figuran las relacionadas con 
el turismo. Muchos viajeros opta-
ron ya por adquirir sus vuelos y re-
servas de hoteles, principalmente 
a los destinos internacionales.

En las últimas semanas, las 
agencias, sorprendidas, eviden-
ciaron un boom de ventas. ¿Cómo 

se explica esto en el actual contex-
to? Por un lado, el temor del alza 
del dólar poselecciones, tal como 
sucedió después de las PASO de 
agosto, implica la necesidad de 
asegurarse el pago en pesos al 
cambio actual. Por otro lado, para 
aquellos que ya cuentan con los 
dólares y eligen pagar con tarjeta 
de crédito -con vencimiento des-
pués de las elecciones- un aumen-
to de la moneda estadounidense 

implicaría una vacación más ba-
rata al momento de cancelar los 
pagos en pesos, dado que muchos 
especulan con vender sus dólares 
en el mercado negro por una posi-
ble suba del blue.

“Octubre viene impresionante, 
estamos sorprendidos. Desde el 
día siguiente al cepo de los 10.000 
dólares nos aumentó el tráfico de 
una manera exponencial. Sep-
tiembre ya fue muy fuerte y este 
mes viene un 50% arriba que octu-
bre del año pasado. Todos se están 
anticipando”, aseguró Julián Gur-
finkiel cofundador de Turismocity.

“La última semana de agosto 
y septiembre fueron un boom de 
ventas. Es la primera vez que se 
anticipa así. Por el afán de asegu-
rarse un tipo de cambio, los usua-
rios comenzaron a comprar mu-
cho antes de lo esperado. Si bien 
hubo alzas en el dólar, las aerolí-
neas plancharon los valores y sos-
tuvieron tarifas competitivas para 
viajar al exterior”, explicó Joaquín 
Pérez Aguirre, gerente de retail de 
Avantrip.

La necesidad de cancelar los 
pagos en pesos con antelación 
muestra que las compra de pa-
quetes y los hoteles all inclusive 
serán las estrellas de la tempora-

da. “Todos comenzaron a com-
prar la mayor cantidad de pro-
ductos para sus viajes: vuelos, 
hoteles, autos, excursiones. El 
usuario quiere pagar en pesos lo 
que pueda. En todos los destinos 
donde se podía comprar un all in-
clusive crecieron las ventas, esto 
es en el nordeste de Brasil, Esta-
dos Unidos y Cuba”, agregó Pérez 
Aguirre, quien aseguró que en 
septiembre las ventas subieron 
entre un 30% y 35%.

De igual manera opinó Matías 
Mute co-fundador de Promos Aé-
reas. “Hace algunos meses, previo 
a las PASO, recomendamos que 
ese era el momento para comprar 
pasajes y no nos equivocamos. 
Si pensamos en los que compra-
ron un paquete en cuotas antes 
de las PASO, claramente ganaron 
porque congelaron a un precio 
que hoy no existe en ningún lado. 
Teniendo ese antecedente, volve-
mos a decir lo mismo: compren 
todo lo que puedan para sus va-
caciones en cuotas fijas”.

Lo que ahora preocupa al sec-
tor es que, como consecuencia 
de esta anticipación, se desinfle 
el Cyber Monday del 4 y 5 de no-
viembre.

AVANZA EPIDEMIA DE SOBREPESO 
Y OBESIDAD EN ARGENTINA

BUENOS AIRES. Más de la mitad de 
la población argentina registra sobrepe-
so y obesidad, mientras que algo más 
de la quinta parte consume tabaco, de 
acuerdo con la Encuesta Nacional de 
Factores de Riesgo (ENFR), elaborada 
por el Indec y la Secretaría de Salud de la 
Nación. En la región, además, Argentina 
lidera el consumo de alcohol, junto con 
Uruguay. 

El estudio, que relevó información 
durante 2018 en todo el país, evaluó 
también el impacto de costumbres 
como el consumo de alcohol, el seden-
tarismo o la vida activa, y los cuidados 
preventivos que mujeres y varones 
mayores de 18 años tienen respecto de 
factores como la hipertensión arterial, 
mediciones de colesterol y cuidados nu-
tricionales.

El relevamiento registra variaciones 
en conductas de consumo y salud en 
los últimos 13 años, es decir, desde que 
empezaron los sondeos de la ENFR. De 
acuerdo con los datos históricos, entre 
2005 y 2018, al tiempo que descendió 
progresivamente el consumo de tabaco, 
también se incrementaron las cifras de 
sobrepeso y obesidad.

El exceso de peso (que suma sobre-
peso y obesidad) aumentó progresiva y 
sostenidamente a lo largo de las cuatro 
ediciones que se realizó la encuesta: 
del 49 por ciento en 2005, pasó a 53,4 
por ciento en 2009, el 57,9 por ciento en 
2013 y el 61,6 por ciento el año pasado. 
El impacto de la epidemia de obesidad, 
que aumentó casi un 75 por ciento en 

SALUD

los años registrados, afecta a mujeres 
y varones, pero no por igual: el 55 por 
ciento de ellas la padece, mientras que 
entre los varones son el 68,5 por ciento 
los impactados.

En tanto, las cifras históricas indi-
can que el tabaquismo está en descen-
so constante. De acuerdo con el último 
ENFR, el 22,2 por ciento de la población 
consume tabaco con regularidad, fren-
te al 29,7 por ciento de 2005, el 27,1 por 
ciento de 2013 y el 25,1 por ciento de 
2013. De los encuestados el último año, 
el 97,2 por ciento dijo que fuma cigarri-
llos manufacturados en paquete y el 10, 
3 por ciento dijo que fuma cigarrillos 
armados.

El cigarrillo electrónico pareciera 
ser un consumo marginal sobre el to-
tal de la población, ya que sólo el 1,1 
por ciento de los adultos se reconocen 
como consumidores, pero el porcentaje 
se eleva al 3,5 por ciento entre quienes 
además se reconocen como fumadores 
de cigarrillos.

En cuanto al alcohol, el relevamien-
to estableció que en Argentina se con-
sumen 14,6 litros de alcohol per cápita, 
con un promedio diario de 31,5 gramos, 
y con proyecciones en aumento para 
2025. Además, el consumo episódico 
excesivo de alcohol –haber ingerido 5 
tragos o más en una misma oportuni-
dad a lo largo de los últimos 30 días- es 
del 13,3 por ciento a nivel nacional en 
2018, mientras que en 2009 era 8,9 por 
ciento.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Momento para reconsiderarse mu-
chos aspectos de su vida que lo ator-
mentan. No postergue por más tiempo 
una decisión que determinará su futuro 
cercano.

Sepa que necesitará tranquilizarse 
y estar preparado para lo que se acer-
que. En esta jornada, sentirá que algo 
nuevo y bueno está por suceder.

Seguramente la comunicación con 
los demás será casi imposible en este 
día. Dedique más atención al modo de 
expresar sus ideas y todo mejorará.

Intente observar la gente que lo ro-
dea y de esta forma, comprobará que 
usted tiene las mismas oportunidades 
que los demás. Deje de desvalorizarse 
sin causa.

Gracias a la presencia lunar, podrá 
terminar todo lo que se propuso, Sepa 
que toda su energía vital se desplegará 
en todas las actividades que tenga.

Hoy se despertará con más valen-
tía que la habitual. Exprese las ideas 
con franqueza, pero deberá cuidarse 
de no herir los sentimientos ajenos.

En esta jornada intente estar pre-
parado, ya saldrán a la luz aquellos 
cuestionamientos que permanecie-
ron ocultos en su interior por mucho 
tiempo.

Entienda que antes de establecer 
cualquiera de los objetivos que tiene 
para su futuro, debe determinar las pau-
tas concretas sabiendo con claridad los 
contras.

Deberá aprovechar este período 
profesional para cosechar todo lo que 
sembró hace tiempo para su vida. Re-
lájese y disfrute de las ganancias de los 
proyectos.

Aproveche que sus poderes per-
ceptivos estarán muy afinados. Utilí-
celos para ayudar a alguien que atra-
viesa un mal momento y necesita de 
ayuda.

Evite debilitarse, ya que todo va a 
salir como tenía planeado. Aunque la 
lentitud a usted lo exaspere, sepa que 
tendrá que ser paciente para alcanzar 
el éxito.

Hoy será una jornada donde podrá 
exponer su vitalidad e inteligencia. 
Ponga en marcha todos los proyectos 
postergados y en poco tiempo tendrá 
ganancias.

CHILE EN LLAMAS: MILES DE PERSONAS VOLVIERON 
A LAS CALLES EN OTRA JORNADA DE PROTESTAS

BUENOS AIRES. El gobierno chi-
leno anunció que son 15 los muertos 
por los graves disturbios que sacuden 
al país desde el viernes tras un aumen-
to del precio del subte. Miles de per-
sonas volvieron a salir a la calle, por 
quinto día consecutivo, para protestar 
contra el Gobierno en medio del “esta-
do de emergencia” y los nuevos toques 
de queda ya decretados en varias zo-
nas por el presidente Sebastián Piñera.

Ayer, el gobierno confirmó más 
muertos por las protestas. “Hasta el 
día de hoy, tenemos a nivel nacional, 
15 fallecidos, once de ellos en la región 
Metropolitana (...) asociados a quemas 
y saqueos, principalmente de centros 
comerciales”, indicó el subsecretario 
del Interior, Rodrigo Ubilla.

De los casos ocurridos fuera de 
la capital, tres fueron por impacto de 
bala, precisó. Además, hubo 77 heri-
dos con distintos niveles de gravedad 
este lunes.

Ubilla afirmó que en la región me-
tropolitana, disminuyeron los hechos 
de violencia grave pero que “cambió el 
foco” de los incidentes, con ataques a 
municipalidades y comisarías.

“A lo largo del país tuvimos 42 mar-
chas, con una cantidad aproximada de 
130.000 personas que participaron en 
ellas. De estas marchas, su gran mayo-
ría fue pacífica”, insistió el funcionario. 
También recalcó que “las Fuerzas Ar-
madas y de Carabineros no están so-
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brepasadas”.
La suba del precio del subte de 

Santiago desató una oleada de protes-
tas. Con el paso de los días, se sumó 
el hartazgo de parte de la ciudadanía 
por las altas tarifas que pagan por 
otros servicios, el nulo reparto del sis-
tema de pensiones o los deficientes 
servicios de salud pública. El estallido 
social no tiene precedentes en la his-
toria reciente del país y llevó al gobier-
no a decretar un toque de queda en la 
capital.

Tras declarar que el país “estaba en 
guerra”, Piñera suspendió el aumento 
del subte, e intentó abrir un diálogo 
político. Este martes se reunirá con 
los líderes de los distintos partidos en 
busca de un “acuerdo social”.

Vamos a “explorar y ojalá avanzar 
hacia un acuerdo social que nos per-
mita a todos unidos acercarnos con 
rapidez, eficacia y también con res-
ponsabilidad hacia mejores solucio-
nes a los problemas que aquejan a los 
chilenos”, dijo el lunes.

Santiago y la mayoría de las 16 re-
giones de Chile se encuentran en esta-
do de emergencia y 10.000 militares y 
policías están conteniendo las violen-
tas protestas, que podrían recrudecer, 
ya que la Central Unitaria de Trabaja-
dores (CUT), el sindicato más podero-
so de Chile, y otras 18 organizaciones 
sociales convocaron huelgas y movili-
zaciones para el miércoles y jueves en 

Santiago.

Conmoción por imágenes 
Desde el fin de semana que las re-

des sociales reflejan la feroz represión 
en las calles del país, a manos de los 
carabineros.

Se trata de videos estremecedores 
subidos por los usuarios, que regis-
tran la violencia desatada, y que no 

se difunden por los grandes medios 
de comunicación. En ese contexto, 
las redes sociales se transformaron en 
los únicos canales de difusión de estas 
imágenes.

Las calles de casi todas las ciudades 
del país están situadas. En Chile rige el 
“estado de excepción”, lo que convirtió 
las calles en una carnicería.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
0ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
12ºc

Máxima 
10

Máxima 
8ºc

Máxima 
6

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALvINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$57,50

Venta
$60,73

Venta
$0,0655

clima

SIMON - 
El Alambrador        
Tel. 504503

Compra
$0,0605

CHILE EN LLAMAS: MILES DE PERSONAS VOLVIERON 
A LAS CALLES EN OTRA JORNADA DE PROTESTAS

KUANIP II LEOPOLDO 
LUGONES 1895

 Te: 422797
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